
                                                                                                                                                                                            
                                                                                                                                                              

Compte rendu de l‘assemblée générale du mercredi 19 juillet 2023                                                                                                                 

Lieu : Centre nautique de Perros-Guirec 

Début : 19h 

Présents membres COF : Olivier Huet des Aunay, Nicole Bitard, Virginie Olsthoorn, Gilles Martin, Florian 
Lacroix, Olivier Backes, Gauthier Thomas, Marie-Amélie Brumeaux, Barbara Leszczynski, Sophie Sauge-
Merle 

Annonce de l’ordre du jour par Olivier : 

- Rapport moral  
- Rapport financier 
- Rapport des commissions 
- Elections 

 
1.     Rapport moral 

 
- Fin de partenariat avec Kidibul: Kidibul souhaite en effet se recentrer sur le foot, préfère des sports 

moins itinérants que la voile. En revanche, possibilité d’un partenariat sur un stand de la transat 
Jacques Vabre. 
 

- En 2022-2023, les Français ont participé à un plus grand nombre de championnats IODA : Nord-
Américain, Nord-Africain avec de bons résultats. 
 

- Renouvellement de l’opération voiles pour les benjamins : 50 voiles commandées. Trois devis 
avaient été faits avec des voileries françaises. La classe a de nouveau choisi Gust. L’opération 
devrait être renouvelée tous les 2 ans. 
 

- Les liens avec IODA sont de plus en plus étroits avec une bonne communication entre la COF et 
leurs dirigeants sur différents projets. Olivier est présent sur l’AG IODA qui a lieu lors des 
championnats du monde, ce qui permet également d’établir des liens avec les présidents des autres 
classes. 
 

- Le nombre d’adhérents à la classe est stable : 562 en 2023 contre 570 en 2022 à la même date pour 
environ 2000 pratiquants en France (certains naviguant uniquement au niveau départemental n’ont 
pas besoin d’adhérer à la classe). 
Une grosse baisse a cependant eu lieu depuis 10 ans car le nombre d’adhérents était alors de 800 
environ. 
 

- L’Opti Cup 2022 (anciennement Kidibul Cup) a attiré beaucoup d’étrangers (380 coureurs et 6 
nations), les retours recueillis par Olivier lors de l’AG IODA sont excellents, la régate trouve 
maintenant sa place dans le calendrier international. 
 

- Le stage national (Laurent Gaillot) organisé en amont de l’Opti Cup sera renouvelé. Volonté de faire 
d’autres mini-stages pendant l’année mais il faudrait trouver une date qui convienne à tous. 



- En revanche, la FFV ne renouvelle pas le stage Franco-Allemand. Possibilité pour la classe de 
l’organiser sous forme d’échanges entre les coureurs français et allemands mais il faudrait trouver un 
entraîneur bénévole. 
 

- Retour sur l’AG IODA qui a eu lieu lors du championnat du monde à Rosas en juin. 
50 ans de la classe internationale 
IODA souhaite digitaliser au maximum la jauge (bateau, voile) : ainsi à partir de 2024 seront mis en 
place des puces RFID dans les bateaux, sur les mats ou encore des QR codes sur les voiles, le tout 
regroupé sur un serveur IODA. 
IODA souhaite aussi poursuivre son engagement dans des programmes de durabilité (programme 
ROPE et discussion avec les fabricants pour utiliser des matériaux biosourcés). 
Vote au cours de l’AG pour les futurs championnats : Europe individuel et par équipe en Turquie en 
2025 et Monde en Slovénie en 2025 
Malheureusement le projet initié à Marseille pour accueillir le championnat du monde en 2025 n’a 
pas abouti. La France souhaiterait donc proposer plusieurs projets pour 2026 : un Europe au cap 
d’Agde en juin ou septembre et un Monde à Crozon. 
Proposition de création d’un certificat IODA pour les coachs avec une formation par des coachs 
référents : possibilité d’organiser une clinic en France. 
L’italie a proposé la mise en place d’une parité plus importante dans les équipes avant de retirer sa 
proposition mais le débat sera sûrement à nouveau abordé lors d’une prochaine AG. 
 

- Partenariats :     
• La fin du partenariat entre Kidibul et la classe a donc été acté en 2022. 
• Forward Wip continue à doter les coureurs sélectionnés en équipe de France sur les championnats 
internationaux. 
• Nouveau partenariat possible avec Plastimo  
• La classe a développé une plaquette pour rechercher de nouveaux partenaires. 
 

- 2024, l’année de nouveaux projets :          
• Mise en place d’un championnat de France par points qui prendra en compte l’Opti Cup, les inter 
ligues, la CIP et la CIE. Les coureurs seront récompensés à l’issue de la CIE. Le lancement du 
championnat sera donné lors de l’Opti Cup 2023. 
• Candidature pour les championnats internationaux de 2026. 

 

       2.        Rapport financier 

 

Au 15 juillet 2023 :  
•  Compte courant :27525 € 
•  Epargne (Livret Bleu Association) : 50300€ 

Dépenses COF (aide coureurs Schoelcher, part COF Mondial et Européen, frais entraîneurs stage national, 
frais divers, aides coureurs DOMTOM Opti Cup et Cip) : 21966€ 

Recettes COF (cotisation et immatriculation des bateaux/Kidibul) : 27715€ 
 
En 2023, la classe sera déficitaire suite à la perte du partenariat avec Kidibul, à la plus grande participation 
des français aux championnats IODA (Maroc) et à l’opération voiles benjamins. 

 

       3.        Rapport de la commission sportive 
 



- Le nombre d’adhérents est stable : 562 
- La classe a pris la décision de ne pas renouveler Schoelcher en 2024 en raison des dates de la régate hors 
vacances scolaires. 
- Le groupe D1 sera maintenu à la CIP avec de nouvelles conditions de sélection légèrement révisées. 
- La parité filles/garçons est maintenue sur les podiums avec 3 podiums : 1 filles avec lots, 1 garçons avec 
lots et 1 scratch sans lot. 
 

        4.       Rapport de la commission technique 
 
La commission technique s’occupe des règles de classe et de la formation des mesureurs de classe. Il y a 
actuellement 27 mesureurs de classe (+ 4 en 2022 et + 1 en 2023 pour le moment). 
La classe a récupéré du matériel de jauge qui avait servi à Crozon lors des Championnats d’Europe 2019. Ce 
matériel peut resservir sur les grandes épreuves. 
Une réflexion est lancée sur l’évolution de la déclaration de jauge : une à l’année éventuellement à modifier 
si changement de matériel. 

 

        5.       Rapport de la commission communication 
 

v Facebook :  
• 2600 abonnés 
• 43000 interactions 
• 100 posts en 2022 
 

v Instagram 
• 1600 abonnés 
• 80 posts 
• 300 stories 
 

v Plus de 1500 photos ont été prises par Florian lors de l’Opti Cup, la CIP, la CIE. 
Une plaquette de présentation de la classe a été réalisée. 
Des autocollants de la classe ont été distribués lors des régates nationales. 

 
        6.       Renouvellement des postes au CA 
 
   • Sortants:  

- Nicole BITARD (Responsable Commission Sportive) 
- Stéphane JOIN (Informatique) 
- Florian LACROIX (Responsable Communication) 
- Xavier LEFEBVRE 
- Virginie OLSTHOORN (Responsable Commission Déplacements Internationaux) 
- Sophie SAUGE MERLE (Secrétaire) 
- Gauthier THOMAS (Partenariats) 
- Anaël JESTIN (Déléguée à la Lutte contre les Violences) 

 
    • Renouvellement 

- Nicole BITARD (Responsable Commission Sportive) 
- Florian LACROIX (Responsable Communication) 
- Xavier LEFEBVRE 
- Virginie OLSTHOORN (Responsable Commission Déplacements Internationaux) 
- Sophie SAUGE MERLE (Secrétaire) 
- Gauthier THOMAS (Partenariats) 
- Marie-Amélie Brumeaux 



 
   • Nouveaux entrants : 

- Emmanuelle PORET (pour poste DLV) 
- Barbara LESZCZYNSKI  
- Thomas BRIET (commission technique) 
- Cédric CERRATO 

 
  • Nouveaux entrants hors CA : 
      -     Raymond CHRONIBUS (commission technique)  
 
 
Votes :  
- 0 contre 
- 1 abstention 
- 14 pour 
             
 
Fin de l’AG : 20h15 
 
Olivier Huet des Aunay, président de la COF                                                Sophie Sauge-Merle, secrétaire 

 

 


